



Gabino Fernández | FOTO: Teresa RODRÍGUEZ

Al historiador [Gabino Fernández Campos](#), director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de *Ágape*, debemos la relación de las siguientes efemérides que se conmemoran cada mes. Es una colaboración exclusiva para *Actualidad Evangélica*.

EFEMÉRIDES PROTESTANTES ILUSTRADAS (De Antaño y Hogaño)

ENERO 2013

1 enero 1921: INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL EVANGÉLICO DE MADRID

“El hospital ha empezado a prestar servicio el día 8, en que ingresó una enferma, antigua miembro de la Iglesia en la calle Noviciado. El hospital es objeto de una diaria inspección por parte del Patronato. No pudiendo ejercer el cargo de médico del hospital, con motivo de una reciente Real Orden, el Dr. Federico Fliedner, ha sido nombrado para ejercerlo el doctor Ruppert”.

FELIZ CUMPLEAÑOS a José Grau Balcels (Barcelona, 1931) y pésame por la defunción de su esposa, María Beltrán. ¿HAS LEÍDO YA... su libro más difundido “El Cristiano, ese desconocido” (1960)?

2 enero 1923: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (I): Semanario protestante madrileño: EL CRISTIANO (1870-1919)

Hace cien años que apareció el número 2.190 de EL CRISTIANO. Semanario Evangélico Ilustrado. Tenía ocho páginas. Y publicaba un Suplemento, dedicado a LA ESCUELA DOMINICAL, órgano de la Federación Española de Escuelas Dominicales. EL CRISTIANO, estaba dirigido por Cipriano Tornos y LA ESCUELA DOMINICAL, tenía a Vicente Mateu, como Secretario del Comité de Redacción.

3 enero 1987: UN CATEDRÁTICO OPINA SOBRE LA BIBLIA DEL OSO EN EL DIARIO ABC

JUAN COLLANTES DE TERÁN, Catedrático de Literatura Española, en la Universidad de Sevilla, escribió en el Suplemento Literario de la edición sevillana del diario ABC:

“La edición a que ahora nos referimos es de una gran belleza editorial y pone de manifiesto el buen gusto de los organizadores que han llevado a cabo el trabajo, es decir, la Sociedad Bíblica de España, Fundación Evangélica Reina Valera de Sevilla, Libros Clie y el Departamento de la Misión Cristiana Evangélica Horeb”

4 enero 1916: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (II): NÚMERO 1 DE “EL LAZO FRATERNAL. Órgano de las Iglesias Bautistas Evangélicas” (Valencia, 1916)

En la portada, empezó escribiendo: “nuestra salvación procede de Dios, y es enteramente obra Suya, como lo fue la creación del mundo, siendo nuestro deber primordial y el más indeclinable esperar, confiados en que Él hará la obra que le agrada. La esperanza es el único camino que conduce a la experiencia de una plena salvación, y solo por medio de ella puede conocerse a

Dios como Dios de nuestra salud”

Este Boletín Mensual, se publicaba en la Imprenta LAS ARTES. Y, en los doce números de año de su publicación (únicos que hemos visto), hemos encontrado artículos firmados por G. TEÓFILO Vickman, Francisco Oviedo, Juan Uhr, A. Celma y F. Armengol.

5 enero 1932: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (III): número 1 de VERDADES. Revista Evangélica para niños (Barcelona, 1932-1936)

Han sido varias las publicaciones infantiles que hemos tenido. La primera y que durante más tiempo apareció es EL AMIGO DE LA INFANCIA (Madrid, 1874-1939), fundada por Federico Fliedner y continuado por sus hijos. Luego, vio la luz LA ESTRELLA DE GRACIA (Barcelona, 1875-?), creada e impresa por Jorge Lawrence.

La que justifica la presente efemérides, como la primera que hemos mencionado, estaba ilustrada con muchas fotografías y se hacía eco de las Escuelas Dominicales en España e Hispanoamérica.

6 enero 1893: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (IV): Primer número de “EL ECO DE LA VERDAD.

Revista cristiana, independiente de las tradiciones humanas, órgano de las iglesias evangélicas denominadas bautistas” (Barcelona, 1893-hoy)

Recordemos, por ahora, la presentación editorial de su contenido y fines:

“La modesta publicación que hoy, por vez primera damos a luz, desea ser lo que indica su nombre: un eco fiel de la verdad revelada en las Escrituras, teniendo por misión especial el satisfacer en lo posible la necesidad de instrucción y edificación que experimentan nuestros hermanos esparcidos por los pueblos”

7 enero 1912: CARTA DESDE EXTREMADURA

“Nosotros, que estimamos la gran herencia, que estudiamos las Sagradas Escrituras, que poseemos el gran tesoro...; a nosotros más que a nadie, toca velar por los intereses que el pueblo, cegados unos por la ambición, otros por indiferencia, los más por ignorancia y timidez, desconocen la gran joya, la “Santa Biblia”, el mejor tesoro que toda criatura puede encontrar”

Quien así, hace un siglo, se llamaba José Bonis y vivía en Malpartida de Plasencia (Cáceres). Y poco después, también en EL CRISTIANO, firmaba un artículo, aclarando “POR QUE SOY PROTESTANTE Y QUÉ CREO Y HAGO POR SER PROTESTANTE”

8 enero 1995: Clausura de la EXPOSICIÓN DE BIBLIAS CASTELLANAS, en el IV Centenario de la muerte de Casiodoro de Reina (1520-1594)

Entre las iniciativas en las que participé, en tal efemérides, fue el diseño y propuesta a la Universidad Hispalense, para que recordara a uno de uno de sus antiguos alumnos, con esta Exposición, que contó con la organización también de la Sociedad Bíblica, el apoyo con un millón de pesetas de la Fundación de EL MONTE, un Catálogo en color un amplio eco en los distintos Medios de Comunicación Social, gran asistencia y una conferencia sobre la Vida y Obra de Casiodoro de Reina, dictada en el Paraninfo, a cargo del Dr. David Estrada Herreros, profesor de Estética en la Universidad de Barcelona y de Filosofía, en la de Michigan, Estados Unidos.

9 enero 1894: Retorno y Legado de JORGE LAWRENCE (I), Primer misionero de las Asambleas de Hermanos en Barcelona.

Jorge Lawrence (1829-1894), británico, fue misionero en España, desde 1863 hasta su muerte, en Madrid, Castilla la Vieja, Navarra, Alicante, Cataluña y Caldes de Montbuy; donde recibió el postrer llamamiento divino. Laboró, con numerosos colaboradores, extranjeros y españoles, por medio de la imprenta, propia y ajena, las escuelas, hospital, cementerio, las iglesias, sus revistas (LA AURORA DE GRACIA, para Jóvenes, y LA ESTRELLA DE GRACIA, para niños) y carros. A uno de éstos, Marcelino Menéndez Pelayo, los denominó como “carro bíblico

blindado”. Curiosamente, no todos han entendido la ironía del famoso cántabro.

Estuvo acompañado de su esposa y dos hijas, Isabel y Ester. Y podemos saber más con el libro “EL EVANGELIO EN ESPAÑA. El comienzo de la predicación pública en España” (Madrid, 2011). Traducido por Catalina Redman de Wickham.

10 enero 1951: Vida y Obra de Cipriano de Valera (XXXIX): COMIENZA LA REVISIÓN DE LA BIBLIA REINA VALERA DEL 60

En San José, capital de Costa Rica, comienza la primera reunión del Comité de Revisión de la Biblia Reina Valera 1909. Que vería su trabajo concluido el 12 de diciembre de 1960; con una primera edición de 100.000 ejemplares.

Estuvo formado por Juan Díaz Galindo, metodista mejicano; Alfonso Rodríguez Hidalgo, presbiteriano cubano; Honorio Espinoza, bautista chileno; Enrique Parra; Alfonso Lloreda, presbiteriano colombiano; y Francisco Estrello, cuáquero mejicano. Contando con numerosos Asesores, de América y España. Entre esto últimos, estaban Adolfo y Elías Araujo, José Flores, Manuel Gutiérrez Marín, Ernesto Trenchard y dos españoles más que residían en Cuba: Joaquín González Molina y Domingo Fernández Suárez.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Armando Lechuga Fernández (Méjico, 1949). ¿HAS LEÍDO YA... “Recluta de Jesús” (CLIE, 1988)

11 enero 1878: FUNDACIÓN EN CARTAGENA (MURCIA) DE LA IEE

Inauguración de la primera Iglesia Evangélica, hoy en la IEE. Su primer pastor, FELIPE OREJÓN, madrileño, promovió la abolición de la esclavitud, en Cuba y Puerto Rico, escribió y tradujo libros y fundó una logia masónica, que preside su retrato realizado por un pintor de nuestros días, también masón.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Pedro Inglés Beas (Murci, 1939

¿HAS LEÍDO YA... su “Plan General de la Biblia” (CEB, 1986)

12 enero 1560: Vida y Obra de Cipriano de Valera (XL): MIEMBRO DEL MAGDALENE COLLEGE DE LA UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE.

Cipriano de Valera, tras formarse en la Universidad Hispalense y profesar como fraile jerónimo en el Monasterio de San Isidoro del Campo, en Santiponce, a siete kilómetros de Sevilla; aceptó la Reforma y, pasar poder vivir en libertad y trabajar por la difusión de la Biblia entre los españoles, se marchó a Ginebra, en 1557, y al año siguiente fijó su residencia en Inglaterra. Y allí enseñó en las Universidad de Cambridge, escribió varios libros y revisó la Biblia del Oso.

13 enero 1938: Crónica Protestante Ilustrada de la Guerra Civil (XXXIX): Difusión de ESPAÑA EVANGÉLICA, durante la Guerra Civil.

“Con lamentable frecuencia llegan a nuestras manos cartas de abonados, quejándose de que no reciben el periódico, especialmente en Barcelona. En descargo nuestro debemos hacer presente, y que sirva para lo sucesivo, que, tan pronto como el periódico está impreso y visado por la censura, se empaqueta, franquea y se remite toda la edición a Valencia, por medio de la Casa Fluiters. Una vez en esta ciudad, nuestro activo agente, Federico Gomez, lo lleva a las oficinas de Correos, desde donde el periódico va a todos nuestros abonados de España y de fuera”

14 enero 1529: DIÁLOGO DE DOCTRINA CRISTINA (Alcalá de Henares, Madrid)

Fue el primer libro prohibido por los Inquisidores españoles, había sido publicado por JUAN DE VALDÉS, traductor y comentarista de la Biblia, mientras estudiaba en la Universidad Complutense. Se titulaba “Diálogo de Doctrina Cristiana” (Alcalá de Henares, 14 enero de 1529. Una nueva y reciente edición, con la introducción de David Estrada (pp. 7-82), ha sido impresa por Editorial MAD (Sevilla, 2008)

El “Diálogo de Doctrina Cristiana”, circula hoy en castellano, inglés, italiano, francés y catalán.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Ana María García Gil (Terrassa, Barcelona,1959) ¿HAS VISTO YA ... sus videos de formación sobre Imagen Profesional y Corporativa.

15 enero 1880: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (V): Primer número de REVISTA CRISTIANA, Periódico Científico Religioso (Madrid, 1880-1919)

Fue fundada por Federico Fliedner y continuada por sus hijos. Y se sacrificó, en su número 888, para facilitar el nacimiento de ESPAÑA EVANGÉLICA.

Entre sus grandes aportaciones, destacan las reimpresiones de obras literarias de protestantes españoles del siglo XVI y XVII; que habían rescatado Luis Usoz y Río, español, y Eduardo Bohemer, alemán en el siglo XIX. Casi todas, publicadas clandestinamente en Madrid y SanSebastián.

16 enero 1966: Primeros Bautismos del MOVIMIENTO EVANGÉLICO GITANO ESPAÑOL (Iglesia Evangélica Filadelfia. IEF).

Lo más notable del crecimiento reciente de los protestantes españoles es el AVIVAMIENTO experimentado entre los gitanos. Que hoy podemos conocer en más profundidad, porque al testimonio escrito de sus protagonistas, contamos con investigaciones, entre otras, como la publicada por Antonio Aradillas, sacerdote y periodista, o la de Aris Lucas Samper, de la Universidad de Alicante.

Y, hogaño, AGAPE, en colaboración con el liderazgo de la IEF, está trabajando para doblar al c
aló
la película Jesús.

17 enero 1953: Vida y Obra de Cipriano de Valera (XLI) AVANCE DE LA REVISIÓN DE LA BIBLIA REINA VALERA 1909.

Los biblistas encargados por la Sociedad Bíblica Americana y la Sociedad Bíblica Británica y Extranjera, de revisar la clásica traducción bíblica de Casiodoro de Reina y Cipriano de Valera, inician en la ciudad de México, su tercera reunión de trabajo. Encuentro que se prolongó hasta el 28 de febrero de 1953.

18 enero 2013: Se inaugura la SEMANA DE ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS (18 al 25 de enero)

Un año más, como se viene haciendo desde 1965, católicos, ortodoxos y protestantes madrileños han sido convocados por el Concilio Mundial de las Iglesias y la Iglesia Católica Apostólica Romana a la celebración del octavario de ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LAS IGLESIAS.

En esta ocasión, las reuniones se han planificado, para las 20 horas y en los siguientes lugares:

Viernes (18): IERE; Sábado (19): IGLESIA EVANGÉLICA DE HABLA ALEMANA;

Domingo (20): PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DELICIAS; Lunes (21): IEE; Martes (22):

IGLESIA ORTODOXA; Miércoles (23): IGLESIA ANGLICA; Jueves (24): SEMINARIO CATÓLICO; y Viernes (25): CATEDRAL DE LA ALMUDENA.

19 enero 1966: UN PROTESTANTE ESPAÑOL EN LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Por primera vez en la historia, un Pastor Protestante, habla en la Universidad Pontificia de Salamanca. Concretamente se trataba del bautista JOSÉ CARDONA GREGORI (1918-2007), a la sazón primer Secretario Ejecutivo de la COMISIÓN EVANGÉLICA DE DEFENSA y primer Secretario Ejecutivo de la FEREDE.

Hogaño, en la misma famosa ciudad castellana, pero en el Aula Unamuno, de la primera UNIVERSIDAD DE SALAMANCA; se entregan el PREMIO JORGE BORROW. Que ya han recibido Juan Antonio Monroy (2010), Samuel Escobar (201) y Gabino Fernández (2012).

En todos los casos por iniciativa de la Asociación Cultural Evangélica “Jorge Borrow” ,y la colaboración, además, del Ayuntamiento local.

20 enero 1913: PRIMER CENTENARIO DE LA MUERTE DE MAURICIO VAN LENNEP

En las atentas páginas de EL CRISTIANO, Semanario Evangélico Ilustrado, de Madrid y con texto de Manuel Carrasco, se informó así:

“Ha fallecido en Haarlén (Holanda), el día 20 de enero, a la edad de ochenta y tres años, después de muy breve enfermedad. Como su cuñada, la Srta. Constance van Loon, fue amigo de la obra evangélica española, en la que se interesaba mucho desde el año 1873. Formaba parte del Comité Holandés para la Propagación del Evangelio en nuestra patria”

21 enero 1624: PRIMER AUTO DE FE EN MADRID

Según el investigador y divulgador de la historia inquisitorial, Juan Blázquez Miguel, “el primer auto de fe celebrado en Madrid fue en 1621, el martes 21 de junio, y en él únicamente salió una mujer, María de la Concepción, tentada por el demonio, ilusa, engañadora del confesor, pactante con el diablo y calificada de arriana, luterana, calvinista, mahometana y elvidiana, que

fue condenada a cárcel perpetua y azotes”.

Y el mismo historiador, habla de las “cuarenta mil personas que se congregaron el domingo 21 de enero de 1624 en la Plaza Mayor” Con este empezaron los celebrados en tan conocida plaza. Por cierto, en 1680, lo presidió el rey Carlos II. Hecho inmortalizado en un lienzo por Francisco Rizzi.

El total de los condenados por el Santo Oficio, “que nunca hizo oficio santo”, en la Villa y Corte, fueron 1.891, de los que 617 se calificaron como luteranos.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Dina Flores Barceló (Madrid, 1956). ¿HAS LEÍDO YA... su novela “La Ciudad Dorada” (Ediciones Evana, 1985)?

FELIZ CUMPLEAÑOS a David F. Burt (Inglaterra, 1945). ¿HAS LEÍDO YA... alguno de los tomos de su “Comentario Ampliado del Nuevo Testamento”?

22 enero 1876: Retorno y legado de JORGE LAWRENCE (III) Se publica el número 100 de LA AURORA DE GRACIA

Su contenido, empezaba con “la lucha religiosa en los Estados Unidos”, en portada, y seguía con “Carta profética”, “La matanza del Día de San Bartolomé”, “Asuntos geográficos e históricos” y las “Lecciones de Inglés”. Ya que servía dicha revista semanal, dedicada a los jóvenes, como Libros de Texto. Por la imposibilidad de usar los que estaban en el mercado, lleno de palabras e imágenes contra los protestantes y sus creencias. Y cuando imprimió una Aritmética y Método de Lectura; terminó siendo prohibido y quemado.

23 enero 1956: Clausura del SEMINARIO UNIDO DE TEOLOGÍA, EN MADRID.

“Obedeciendo a una orden fechada el 28 de noviembre de 1955, expedida por el Ministerio del Interior, la policía clausuró el 23 de enero de 1956 el Seminario fundado hacía 75 años por los

presbiterianos irlandeses, convertido en 1928 en una institución interdenominacional y parcialmente sostenido desde 1947 de fuentes ecuménicas. Nueve aposentos utilizados por el Seminario en el gran edificio protestante “El Porvenir” quedaron sellados”

La precedente noticia, la dio Jacques Delpech. Quien, de Francia, vino para comprobar el atropello y añadió: “todavía a fines de 1959 no se había extendido la autorización solicitada”. Y todo lo que citamos está en su libro LOS PROTESTANTES OPRIMIDOS EN ESPAÑA (Méjico, 1960), originalmente en francés (1955) y traducido al inglés (1955).

Hogaño, tiene su sede en El Escorial (Madrid) y forma parte de la FACULTAD PROTESTANTE DE TEOLOGÍA, creada como resultado de los Acuerdos de la Ferede con el Estado Español,

24 enero 1909: MUERTE DE LA MISIONERA JULIE BUNION DE ARMSTRONG

Con su esposo, León B. Armstrong, fueron a Águilas (Murcia), el año 1894. Donde Dios la llamó para su descanso eterno. Era hija de un “opulento banquero suizo” y se había casado el año 1874. Y tras laborar con su marido en Madrid, Valladolid, Asturias y Barcelona; antes de llegar a tierras murcianas.

El Catedrático de Historia Moderna y Contemporánea de la Universidad de Murcia, Dr. Juan Bautista Vilar, escribió: “EN 1909 falleció Julie Armstrong, siendo inhumada en el Cementerio Británica local. En su recordatorio necrológico se dice de ella que ´ha trabajado en España por 35 años`. Se elogia su entrega por entero a la causa del Evangelio”

25 enero 1931: “CÓMO VIVEN Y CÓMO MUEREN LOS DISIDENTES DE LA IGLESIA OFICIAL EN ESPAÑA”

Hemos tomado para esta efemérides el título de uno de los frecuentes artículos que publicaba en la prensa madrileña liberal Adolfo Araujo García (1878-1956), Director de la Sociedad Bíblica y Presbítero de la IERE. El en texto aludido, el autor hace un repaso de los atropello cometidos contra los protestantes en España, desde que nacía hasta su fallecimiento. Del que tomamos el párrafo siguiente:

“Pero llega la hora de la muerte, y el disidente piensa entonces que le dejarán en paz. Ha sufrido toda su vida por la fe y no quiere traicionar su conciencia a última hora. Con plena voluntad dispone su enterramiento conforme al rito de su comunión, y, por lo tanto, en el cementerio civil. Pero también para esto hay dificultades. El cura se interpone...”

26 enero 1897: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (VI): Carta en ECHOES OF SERVICE de Benjamín White

Esta revista que informaba de los trabajos de las misiones de las Asambleas de Hermanos en todo el mundo, se fundó el año 1872, en Inglaterra. Tomamos una muestra, de uno que lo hacía en Galicia, España:

Desde Santo Tome, escribe:

“Uno de nuestros hermanos (que con su esposa y tres más van a ser bautizados), trabaja en la Playa de Buou con otro hombre. Al tomar su comida oró y leyó en su Nuevo Testamento. Ésto le interesó a su compañero de trabajo y quiso oír más. Después de algún tiempo compró una Biblia. Él profesa ser convertido y su esposa está muy cerca. T. Blamire, predicó el Evangelio en Buou por un año. Sufrió mucha persecución y al fin tuvo que salir de allí. Este hombre parece ser resultado de la labor su labor”

27 enero 1976: NUEVO TEMPLO EN MADRID DE LAS ASAMBLEAS DE DIOS

En esta fecha se inauguró un nuevo local de cultos de las Asambleas de Dios, en la calle Eugenio, 5.

Ahora, en su web, podemos leer *“Las Asambleas de Dios de España se crearon en 1963 por lo que, en febrero del 2013, celebraremos nuestro 50º aniversario. ¡Va a ser un evento muy muy especial!. Normalmente el Congreso reúne a los pastores, representantes de Iglesias y obreros pero, en esta ocasión,*

[TU TAMBIÉN PODRÁS](#)

[PARTICIPAR DE ESTE HISTÓRICO CONGRESO"](#)

(
<http://www.adenet.org/inicial.php>

)

:

FELIZ CUMPLEAÑOS a Samuel Pérez Millos (Vigo, Pontevedra, 1943). ¿HAS LEÍDO YA... algunas de sus poesías?

28 enero 1854: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (VII): Muere JUAN CALDERÓN, fundador del PERIODISMO PROTESTANTE ESPAÑOL

El primero de nuestros periódicos, apareció en Londres. Donde lo fundó y dirigió, desde marzo de 1849, con el título de PURE CATHOLISIM. Pero el resto de la publicación "hallábase redactado en correctísimo castellano". Pero se hacía así para burlar los controles aduaneros. Ya que su auténtica título era EL CATOLISMO NETO. Que finalmente se cambió por el menos equívoco de EL EXAMEN LIBRE, en julio de 1851. Con la primera cabecera, se publicaron cinco números y con la última, seis. Dejando de existir con la entrega de enero de 1854. Año en el que murió Juan Calderón.

29 enero 1920: Hemeroteca de los Protestantes Españoles (VIII): PRIMER NÚMERO DE "ESPAÑA EVANGÉLICA. Periódico Semanal"

Este nuevo semanario de los protestantes españoles publicado en Madrid, nació como resultado de uno de los acuerdos del Primer Congreso Evangélico Español, celebrado en mayo de 1919. Y surgió del sacrificio de cinco publicaciones periódicas que le habían precedido: LA LUZ (desde 1869), EL CRISTIANO (desde 1870), REVISTA CRISTIANA (desde 1880), EL ATALAYA y EL CRISTIANISMO (que acababan de ver la luz).

Su primer director fue el Pastor de la IEE, José Caraballo (Jerez de la Frontera, Cádiz, 1891+1926, Puerto Rico). Y fue la única revista protestante española que se estuvo publicando durante la Guerra Civil.

30 enero 1907: □ Vida y Obra de Cipriano de Valera (XLII). NACE ALFONSO RODRÍGUEZ HIDALGO (1907-1994): “Uno de los mejores educadores de Cuba”

Entre los revisores de la edición BIBLIA REINA VALERA 1960, estuvo el cubano Alfonso Rodríguez Hidalgo. Que se casó con la misionera americana Mathilda Lutzen, que le dio dos hijos: Ana Mathilda y Alfonso Leslie.

En la Universidad de la Habana, se doctoró en Historia y Filosofía, por un lado y por otro en Sociología y Psicología. Luego, en el Seminario Teológico de Princeton, Nueva Jersey, Estados Unidos, obtuvo el Doctorado en Teología.

31 enero 1857: Real Orden de Isabel II contra la circulación de LITERATURA PROTESTANTE.

“Enterada la Reina (Q:D:G:), de que varias provincias y muy especialmente en las del litoral, circulan clandestinamente libros cismáticos y heréticos cuya lectura condenan de consuno las leyes eclesiásticas y civiles, se ha servido mandar... descubrir su existencia, impedir su circulación y castigar con toda severidad a sus autores y propagadores”.

A continuación, se detallaba el “Índice” de los citados libros:

* *Vida y escritos de San Pedro Apóstol.*

* *Reflexiones sobre la eternidad.*

* *Carta del Papa Pío IV.*

* *El Sermón del Monte.*

* *Preservativo contra Roma*".

En unos casos se trataba de porciones bíblicas y en otros libros de controversia, como el último de los citados que había escrito Blanco White.

Hogaño, en este día, los judíos, protestantes y musulmanes, por invitación del Ministro de Justicia y del Secretario General del Centro Internacional para el Diálogo Interreligioso e Intercultural Rey Abdullah Bin Abulaiz; celebran juntos el 20 ANIVERSARIO DE LOS ACUERDOS que firmaron con el Estado sus respectivas Federaciones.

FELIZ CUMPLEAÑOS a Emilio Lospitao Gómez (Don Benito, Badajoz, 1946) ¿Has leído alguna de las entregas digitales de su <http://www.youblisher.com/p/516182-Restauromania-N-5-Enero-2013/>

SIGLAS:

AmyHCEA: Asociación de Menonitas y Hermanos en Cristo en España
AEE: Alianza Evangélica Española.

AH. : Asambleas de Hermanos.

AHN: Archivo Histórico Nacional

CIMPE: Centro de Investigación y memoria del Protestantismo Español.

EC.: Esfuerzo Cristiano.

FADE: Federación Asambleas de Dios de España.

FEREDE.: Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España.

IEE.: Iglesia Evangélica Española.

IERE.: Iglesia Española Reformada Episcopal.

UEBE: Unión Evangélica Bautista Española.

SB: Sociedad Bíblica.

YMCA: Young Mission Christian Association.

Fuente: [Efemérides ilustradas](#) , por **Gabino Fernández Campos** , Director del Centro de Estudios de la Reforma (CER) y Coordinador de Ágape - www.protestantes.net

|
gabinofernandez777@gmail.com

© 2013. Este artículo puede reproducirse siempre que se haga de forma gratuita y citando expresamente al autor y a ACTUALIDAD EVANGÉLICA como fuente.

Efemérides ilustradas | ENERO

Escrito por Gabino Fernández Campos
Martes, 01 de Enero de 2013 00:00

{loadposition gabino}